
Amt Temnitz

- Gemeinde Temnitztal -

 

Ergebnisprotokoll zu der

5. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal im Jahr 2021

am 26. August 2021 im Dorfgemeinschaftshaus in Küdow-Lüchfeld, Hauptstraße 38

Beginn:  19:00 Uhr Ende: 20:59 Uhr

Anwesenheit

1. Gemeindevertreter

• Michael Mann
• Bernd Fülster
• Uwe Gräf
• Ulrich Jaap
• Gerhard Linke

• Sven Hegermann
• Pascal Rohrmoser
• Dirk-Michael Schulz
• Thomas Voigt

2. Mitarbeiter/innen des Amtes Temnitz

• Thomas Kresse
• Kerstin Dames

• Protokollführer: Fabian Morine Correa

3. Ortsvorsteher/in ohne Stimmrecht

• Tobias Berger
• Manfred Mann

• Frauke Marthe

4. Gäste

• Mathias Seeger • 

Abwesenheit
Gemeindevertreter                                                          Ortsvorsteher/in ohne Stimmrecht

• Martin Bunk – entschuldigt
• Ulf Pruschinski – entschuldigt

• 

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung  gemäß  §  42  Abs.  3  Satz  2  BbgKVerf  über  eventuelle  Einwendungen  gegen  die
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (29.04.2021 und 24.06.2021)

Amt Temnitz                                                        Wir sind für Sie da:
Bergstraße 2 Dienstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 18 Uhr
16818 Walsleben                               Donnerstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 16 Uhr
Telefon 033920 675-0              Freitag 8 Uhr bis 12 Uhr



 

4. Bericht des Amtsdirektors

5. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

6. Einwohnerfragestunde

7. 07/2021 Vereinsförderung 2021 in der Gemeinde Temnitztal

8. 22/2021 Haushalt 2021 der Gemeinde Temnitztal – überplanmäßige Auszahlungen für die Verlegung
der Regenwasserleitung von der Schule bis zum Baugebiet in Wildberg

9. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

10. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

 

II. Nicht öffentlicher Teil

11. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

12. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (29.04.2021, 24.06.2021 und 20.07.2021)

13. Bericht des Amtsdirektors

14. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

15. 15/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Wildberg, Flur 5, Flurstücke 488 und 579

16. 16/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Rohrlack, Flur 3, Flurstück 34/2

17. 17/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Lüchfeld, Flur 1, 62, 63 und 64

18. 18/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Wildberg, Flur 5, Flurstück 509

19. 21/2021 Vereinbarung  zur Löschung einer Grunddienstbarkeit für das Grundstück in der Gemarkung
Garz, Flur 3,  Flurstück 45/1

20. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

21. Schließung der Sitzung
  
Ergebnisse

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Michael Mann begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Mitarbeiter des Amtes und die Gäste.
Er stellt fest, dass die Gemeindevertretung mit 9 stimmberechtigten Gemeindevertretern beschlussfähig
ist.

Die Gemeindevertretung beschließt, dass während der Sitzung am Platz keine Mund-Nasen-Bedeckung
getragen werden muss.

Die Gemeindevertretung legt eine Schweigeminute anlässlich des kürzlich verstorbenen Herrn Edgar
Pleßow, ein langjähriges Mitglied der Gemeindevertretung und ehemaliger Ortsvorsteher von Vichel,
ein.
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2. Feststellung der Tagesordnung

Herr Michael Mann fügt, nach Absprach mit der Amtsverwaltung, hinter TOP 7 die Tischvorlage 22/2021
im öffentlichen Teil der Sitzung als TOP 8 ein.

Die Tagesordnung wird in geänderter Form anerkannt.
Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

9 9 0 0 0

3. Entscheidung  gemäß  §  42  Abs.  3  Satz  2  BbgKVerf  über  eventuelle  Einwendungen  gegen  die
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (29.04.2021 und 24.06.2021)

• Herr Ulrich Jaap weißt daraufhin, dass im Protokoll vom 24.06.2021 in TOP 8 im ersten Punkt
die Ernst-Thälmann-Straße und nicht die Friedrich-Engels-Straße gemeint sei.

• Herr  Ulrich  Jaap  wünscht  sich  zukünftig  die  namentliche  Nennung  der  Einwohner  in  der
Auflistung der Gäste.

4. Bericht des Amtsdirektors

• Die Nutzungsänderung einer gewerblichen Anlage als Wohnraum in der Dorfstraße 7 in Garz
sei erteilt.

• Die Bauanzeige für das neue Wohngebiet in Wildberg sei positiv beschieden.
• Der  Genehmigungsbescheid  für  den  Umbau  von  Garagen  und  eine  Änderung  der

Dachkonstruktion in der Karl-Marx-Straße 11 in Wildberg liege vor.
• Der Kühlschrank sowie der neue Geschirrspüler für das Dorfgemeinschaftshaus in Garz seien

beauftragt. Die Lieferung sei nicht bekannt.
• Die neuen Küchenzeilen mit Herd und einer Dunstabzugshaube für das Dorfgemeinschaftshaus

in Wildberg seien beauftragt. Die Lieferung erfolge voraussichtlich im Oktober. Die Kosten von
circa 5.000,00 € seien bereits abgedeckt.

• Die Schäden am Gehweg zum Dorfgemeinschaftshaus in Wildberg seien vom Bauhof beseitigt.
• Das Tor vom Friedhof in Kerzlin sei repariert. Die Baumpflanzungen seien in Absprache mit

Herrn Tobias Berger und Herrn Pascal Rohrmoser beauftragt.
• Die Zufahrt zum Friedhof in Lüchfeld sei repariert. Ein Defekt am Rohr konnte ausgeschlossen

werden.
• Die Absenkung auf der Höhe der Dorfstraße 27 in Kerzlin sei erfolgreich beseitigt.
• Die Baumaßnahmen der Parkplatzbeleuchtung am Wohnblock in Wildberg konnten, auf Grund

ausstehender Materiallieferungen bisher nicht abgeschlossen werden.
• Für Ausbesserungen an dem Heizhaus an der Grundschule in Wildberg liege ein Angebot über

circa  6.000,00  €  inklusive  der  gewünschten  Maßnahmen,  abklopfen  des  alte  Putzes,  die
Neuverputzung und anschließende Malerarbeiten, vor.

• Die  Klärung  bezüglich  einer  Einwohnerbeschwerde  über  Bäume  der  Schule,  die  auf  ein
Privatgrundstück ragen, folge in der nächsten Vegetationsperiode im Herbst.

• Am  18.08.2021  habe  zusammen  mit  dem  Landkreis  Ostprignitz-Ruppin  eine  Baumschau
stattgefunden. Es sei nicht umsetzbar, alle Interessenten zur jeweiligen Baumschau einzuladen.
Zukünftig würden über Frau Mary-Ellen Behnke die jeweiligen Gemeindevertreter über einzelne
Maßnahmen und Ergebnisse informiert.
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5. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

• Zu dem Thema Rosenpflege in der Gemeinde habe man in der letzten Sitzung den Einwohnern
erlaubt,  die  Rosenpflege  der  Rosen auf  öffentlichen  Flächen zu  übernehmen.  Durch  Herrn
Manfred Mann sei ein „Aufruf“ gestartet, in dem um eine „Patenschaft“ bezüglich der Pflege von
Rosen geworben wurde. Herr Ulrich Jaap schlage vor einen Rosenpflegevertrag, ähnlich wie bei
der  Pflege  des  Kriegerdenkmals,  umzusetzen.  Andernfalls  sei  die  Entfernung  der  Rosen
unausweichlich.

• Es habe eine Veranstaltung der  LebensWerkGemeinschaft gGmbH in Rohrlack stattgefunden.
Thema sei das Voranbringen der Inklusion gewesen. Neben vielen weiteren Ideen werde die
Idee,  der  Herstellung  einer  sogenannten  „Mitfahrerbank“  von  Rohrlack  nach  Wildberg  und
zurück, auf mögliche Umsetzung geprüft.

• Die Baumaßnahmen der Bergstraße in Wildberg verlaufen nach Plan.
• Bezüglich des neuen Wohngebiets in Wildberg habe eine Abnahme stattgefunden. Die offizielle

Abnahme würde folgen. Es sei bereits ein Grundstück verkauft und weitere sieben reserviert.
Dem Hinweis von Herrn Ulrich Jaap einer defekten Straßenbeleuchtung am Ende der Straße
auf der Höhe von Herrn Ulrich Jaap würde Frau Nadine Kolmetz nachgehen.

6. Einwohnerfragestunde

• Bezüglich der Rosenpflege müsse auch zugesichert seien, dass die Entsorgung der Grünabfälle
über  die  Gemeinde organisiert  und nicht  den einzelnen privaten Helfern  überlassen würde.
Weiter  müsse  man  klären,  ob  es  nicht  umsetzbar  sei,  die  Pflege  der  Rosen  in  Bereiche
aufzuteilen. Durch die große Anzahl an Rosen in Wildberg zum Beispiel, sei es nicht möglich die
Pflege allein durch einen Helfer durchführen zu lassen.

• Es müsse geprüft werden, ob die „Halbierung“ des Filialweges in Rohrlack rechtens sei. Dieser
war  jahrelang  ungepflegt  und  wurde  dann  durch  Einwohner  Rohrlacks  gepflegt  und  als
Wanderweg genutzt.  Die Eigentümer des angrenzenden Ackers hätten nun den Weg in der
Breite verringert. Die Prüfung würde folgen.

7. 07/2021 Vereinsförderung 2021 in der Gemeinde Temnitztal

Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal beschließt eine finanzielle Unterstützung an folgende
Vereine/Gruppierungen:
1. Förderverein Temnitz Kids e. V i. H. v. 500,00 €
2. NaturKinderGarten Rohrlack Kairos e. V. i. H. v. 500,00 €
3. Anglerverein R.-G.-V. Temnitz e. V. i. H. v. 500,00 €
4. Heimatverein Kerzlin e.V. i. H. v. 500,00
5. Heimat- und Kulturverein Garz e.V. i. H. v. 500,00 €
6. Kulturverein Temnitztal e. V. i. H. v. 500,00 €
7. Anglerverein Küdow-Lüchfeld e. V. i. H. v. 500,00 €
8. Seniorenverein Wildberg e. V. i. H. v. 500,00 €.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

9 9 0 0 0
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8. 22/2021 Haushalt 2021 der Gemeinde Temnitztal – überplanmäßige Auszahlungen für die Verlegung
der Regenwasserleitung von der Schule bis zum Baugebiet in Wildberg

Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal beschließt, die überplanmäßige Auszahlung i. H. v.
7.900,00 € für die in der Begründung aufgeführten Mehrkosten. Die Finanzierung ist aus dem laufenden
Haushalt 2021 über den Bankbestand (Zahlungsmittel) gesichert.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

9 9 0 0 0

9. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

• Herr Bernd Fülster informiert, dass die Befragung der Einwohner in Küdow-Lüchfeld, bezüglich
des neu entstehenden Spielplatzes in Wildberg nicht das erhoffte Feedback ergeben habe. Es
sei deutlich die Bitte herausgegangen, dass ein neuer Spielplatz in Küdow gebaut werden solle
oder  zumindest  den  Ausbau  eines  Radweges  zwischen  Küdow  und  Lüchfeld.  Sodass  der
vorhandene Spielplatz in Küdow von allen Kindern genutzt werden könne. Die Prüfung über den
Ausbau des Radweges sowie die Einwerbung eventueller Förderungsmittel durch den Landkreis
würden folgen.

• Herr Thomas Voigt bittet, dass in der kommenden Haushaltsplanung 2022 die Herstellung eines
Gehweges ab der Feuerwehr bei den Garagen vor dem Wohnblock auf der linken Seite in Garz
einzustellen sei. Derzeit gäbe es ab der Feuerwehr Richtung Manker auf beiden Seiten keinen
Gehweg für die Kinder. Bei der nutzbaren Fläche handle es sich um öffentliche Flächen. Die
Prüfung dazu würde folgen und in der HH-Planung 2022 eingestellt.

• Herr  Dirk-Michael  Schulz  merkt  an,  dass  etwas  gegen  das  Zuwachsen  der  Sand-  und
Fahrradwege getan werden müssen. Besonders beim Sandweg am Totenpfuhl.

• Herr  Manfred Mann teilt  mit,  dass weitere  Baumschnittarbeiten beim Sportplatz  in Wildberg
erforderlich  seien.  Frau  Frauke  Marthe  schließt  sich  dem  an  und  berichtet  ebenfalls  über
notwendige Baumschnittarbeiten am Priesterweg in Rohrlack. Herr Thomas Voigt schlägt vor
die Arbeiten an Vereinen zu übergeben. Es sei bereits in anderen Gemeinden bekannt, dass
dort mit den Vereinen eine Vereinbarung getroffen sei, dass diese die Arbeiten übernehmen.
Frau Frauke Marthe erklärt, dass zusammen mit Frau  Susanne Schindler-Reinisch vom Amt
geklärt werden müsse, welchen Maßnahmen die Gemeinde selbst nachgehen könne.

10. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 20:05 Uhr.

   

II. Nicht öffentlicher Teil

11. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

Der nicht öffentliche Teil der Sitzung beginnt um 20:06 Uhr.

12. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (29.04.2021, 24.06.2021 und 20.07.2021)

Es  gibt  keine  Einwendungen  gegen  die  Niederschrift  über  den  nicht  öffentlichen  Teil  der  letzten
Sitzungen am 29.04.2021, 24.06.2021 und 20.07.2021.
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13. Bericht des Amtsdirektors

Herr Kresse macht Ausführungen.

14. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

Herr Mann macht Ausführungen.

15. 15/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Wildberg, Flur 5, Flurstücke 488 und 579

Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal beschließt die Verpachtung einer Teilfläche auf den
Flurstücken 488 und 579 der Flur 5 in der Gemarkung Wildberg.

16. 16/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Rohrlack, Flur 3, Flurstück 34/2

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal lehnt die Veräußerung des Flurstückes in der Gemar-
kung Rohrlack ab.

17. 17/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Lüchfeld, Flur 1, 62, 63 und 64

Beschlüsse:
Die  Gemeindevertretung  der  Gemeinde  Temnitztal  beschließt  den  Abschluss  eines  Tauschpacht-
vertrages für die Flurstücke 62 und 63 sowie die Verpachtung des Flurstückes 64 der Flur 1 in der
Gemarkung Lüchfeld.

18. 18/2021 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Wildberg, Flur 5, Flurstück 509

Beschluss:
Die Gemeinde Temnitztal  lehnt den Kaufantrag für das Flurstück 509 der Flur 5 in der Gemarkung
Wildberg ab.

19. 21/2021 Vereinbarung  zur Löschung einer Grunddienstbarkeit für das Grundstück in der Gemarkung
Garz, Flur 3, Flurstück 45/1

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Temnitztal stimmt dem Vergleichsvorschlag zu und bewilligt die Löschung der
Grunddienstbarkeit für das Flurstück in der Gemarkung Garz.

20. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

21. Schließung der Sitzung

Die Sitzung endet um 20:59 Uhr.
  
Temnitztal, Ortsteil Wildberg, Walsleben,

04.10.2021 15.09.2021

Michael Mann
Vorsitzender der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Temnitztal

Fabian Morine Correa
Protokollführer/in
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